

LE NIVEAU SOCIAL ET ÉCONOMIQUE DE LA BOHÈME À L'ÉPOQUE „BIEDERMEIER“

Etude basée sur les récits de voyage de Charles Sealsfield et de Peter Evan Turnbull

Gustav Otruba

La monarchie des Habsbourg des années 20 et 30 du 19^{ème} siècle sont l'objet des récits de voyage de Charles Sealsfield et de Peter Evan Turnbull. A l'aide de nombreuses citations Gustav Otruba montre la divergence des points de vues politiques et sociaux des deux auteurs. Tandis que Sealsfield, homme d'église de Prague réfugié aux Etats Unis relate le système d'espionnage et d'oppression, Turnbull, hobereau anglais, se base entre autre sur des statistiques pour prouver le facteur stabilisant de la monarchie vis-à-vis des efforts d'expansionnisme de la Russie. De ce fait, les opinions sur la valeur des sources de ces ouvrages sont très divergentes. Après la deuxième guerre mondiale, en Autriche, peu d'attention fut prêtée à ces auteurs; dans les pays anglo-saxons ils sont encore considérés comme témoins de leur époque.